

Amt: Amt für Bildung, Familie und Sport

Beratungsfolge	Sitzung am	Status	Ergebnis
Gemeinderat	24.03.2015	Ö - Beschlussfassung	

Kepler-Gymnasium: Einführung eines Musikprofils

Beschlussvorschlag:

Der Antragstellung zur Einführung eines Musikprofils am Kepler-Gymnasium ab dem Schuljahr 2015/2016 wird zugestimmt.

Finanzielle Auswirkungen: Ja Nein

Lehr- und Lernmittel sind in den Haushaltsmitteln Kepler-Gymnasium enthalten

Finanzierung:

Verwaltungshaushalt 2015
Haushaltsstelle:

Euro

Vermögenshaushalt 2015
Haushaltsstelle:

Euro

Beratungsvorlage GR/030/2015

Sachverhalt:

Die Schultypen des allgemeinbildenden Gymnasiums der Normalform gliedern sich in den naturwissenschaftlichen und den sprachlich-musischen Schultyp. In den Bildungsplänen sind in den beiden Schultypen entsprechende Differenzierungen spätestens ab Klasse 9 bis zum Beginn der Jahrgangsstufen erforderlich (§ 1 Schultypenverordnung).

Da somit die Einführung eines musikalischen Typs eine Änderung des Schultyps bewirkt, ist der Beschluss des Schulträgers (Stadt Freudenstadt) erforderlich.

Am Ende der 7. Klasse wählen Schüler und Schülerinnen des Kepler-Gymnasiums das Mittelstufenprofil. Derzeit können die Schülerinnen und Schüler des Kepler-Gymnasiums zwischen Spanisch sowie Naturwissenschaft und Technik (NWT) wählen. Das Mittelstufenprofil wird ab der 8. Klasse 4 Stunden pro Woche („Hauptfach“) unterrichtet. Das Musikprofil soll zusätzlich angeboten werden.

Die Einführung des Musikprofils soll auch die Attraktivität des Kepler-Gymnasiums steigern. Im Landkreis Freudenstadt gibt es derzeit kein Gymnasium mit Musikprofil. Musikalisch interessierte und begabte Schülerinnen und Schüler würden neben den 4 Stunden im Profulfach verpflichtet, an einem der schulischen Musikensembles mitzuwirken

Das Kepler-Gymnasium hat schon ein vielfältiges, ausgezeichnetes Ensemble-Angebot. Die Einrichtung eines Musikprofils würde die Ensembles und Kooperationen vertiefen und ausbauen.

Zur Einrichtung des Musikprofils sind keine weiteren Räume notwendig, jedoch ist die Raumsituation (im Musikbereich) des Kepler-Gymnasiums sehr beengt.

Die Verwaltung befürwortet die Einführung des Musikprofils und bittet um Zustimmung zur Antragstellung für das Schuljahr 2015/2016 beim Regierungspräsidium Karlsruhe.

Frau Schulleiterin Toll sowie Herr Ruetz, Musiklehrer, werden bei der Sitzung anwesend sein.

Anlage:

Antrag mit Begründung und pädagogische Konzeption zur Einführung eines Musikprofils am Kepler-Gymnasium